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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DO AMAPÁ 

 
 
ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO Nº 69 / 2021 - CCEELET (11.02.25.10.04) 
 
Nº do Protocolo: 23125.016233/2021-91

Macapá-AP, 15 de Julho de 2021

1. Dados Gerais da Reunião

Assunto: Ata da 5ª Reunião Ordinária do Colegiado do Curso de Engenharia Elétrica

Data: 14/07/2021 Local: Videoconferência (Meet)

Secretário: Raphael Souza Costa Arêde

2. Participantes

Nome: Email:

1. Felipe Monteiro Docente (Coordenador) Docente
2. Fernanda Regina Smith Neves Corrêa (Vice
Coordenadora) Docente

3. Alaan Ubaiara Brito Docente
4. André de Oliveira Ferreira Docente
5. Artino Quintino da Silva Filho Docente
6. Hugo Pinheiro da Silva Docente
7. José Reinaldo Cardoso Nery Docente
8. Geraldo Neves de Albuquerque Maranhão Docente
9. Helyelson Paredes Moura Docente Docente
10. Werbeston Douglas de Oliveira Docente
11. Messias Dias da Silva Técnico - Suplente

12. Raphael Souza Costa Arêde Técnico (Não membro do
colegiado)

13. Jean Lucas Tourinho Fonseca Discente 2016 (Titular)
14. Letícia Lobato Costa Discente 2017 (Titular)
15. Rui Sampaio dos Santos Cantuária Discente 2018 (Suplente)
16. Regis Brito Nunes Convidado - Endenharia Civil
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17. Robert Ronald Maguina Zamora Convidado - DCET
18. Cristina Maria Baddini Lucas Convidada - DCET
19. Darlen Raquel dos Santos Maia Convidada - DCET
20. Marília Brito Pantoja Convidada - DCET
21. Analu Cristina de Souza Convidada - DCET

3. Itens em Pauta/Detalhamento do Assunto Abordado

A reunião deu início às 9 horas e 09 minutos e contou com a presença dos docentes, técnicos,
discentes e convidados listados anteriormente.

1. Informes Gerais:

1.1. Informes sobre o Escritório Modelo de Engenharia Elétrica.

O professor Geraldo Maranhão apresentou ao colegiado algumas das atividades realizadas pelo
escritório modelo do curso:

a)Elaboração do Projeto elétrico do bloco de Arquitetura, supervisionado pelo professor Hugo.

b) Projeto "Energia solar para a soberania alimentar de famílias ribeirinhas" na Ilha das Cinzas,
supervisionado pelo professor Alaan Ubaiara.

c) Projeto de reforma do Centro comunitário no bairro do Muca, em parceria com o curso de
Arquitetura, supervisionado pelo professor Geraldo Maranhão.

d) Conserto de um lançador automatizado de bolas, a pedido da Federação Amapaense de Tênis de
mesa do Amapá

E existe a possibilidade de ser fechado mais duas parcerias, a primeira com a SESAI, que necessita
de projetos de sistemas fotovoltaico que atendam unidades básicas de saúde; e outro com a própria
universidade a qual disponibilizaria uma bolsa ao escritório modelo, para que a prefeitura recebesse
suporte em algumas atividades. Em seguida o professor Geraldo convidou os discentes e docentes
para participar dos projetos em execução e projetos futuros do escritório modelo.

2. Solicitação de apoio no desenvolvimento do Projeto Executivo do Bloco de Direito (Escritório
Modelo de Engenharia Civil);

O coordenador do curso, apresentou o Memorando nº76/2021-CCECIVIL, o qual solicita de
apoio, ao escritório modelo de Engenharia Elétrica no desenvolvimento do Projeto Executivo do
Bloco de Direito. Em seguida o professor Regis inferiu que há algum tempo tem atuado junto a
administração em função da necessidade dos cursos de Engenharia e Arquitetura, participarem dos
projetos da universidade.

Especificamente neste projeto do Bloco do direito, considera que a Engenharia Elétrica, pode
colaborar com a questão da automação, energia renovável, aproveitamento energético. Após a
apresentação do documento e exposição do professor Regis, foi deliberado que a solicitação poderá
ser atendida e que o escritório modelo indicará o professor responsável pelo acompanhamento dos
projetos.

3. Visita do DCET;
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O coordenador do curso iniciou agradecendo a presença do Diretor, da vice e das técnicas do
Departamento de Ciências Exatas e Tecnológicas, em seguida passou a palavra aos convidados.

O diretor de departamento Robert Zamora, informou que a visita ao colegiado integra a política do
departamento, onde eles estão se fazendo presentes em diversas reuniões de colegiados. Com intuito
de repassar algumas informações e ter um diálogo que levante as necessidades dos cursos.

Que a gestão universitária está realizando levantamentos sobre a infraestrutura existente,
vislumbrando a possibilidade de retorno as atividades presenciais, sobre este tema, informou que a
professora Baddini iria discorrer.

Seguiu informando que existe a possibilidade de 2 estágios remunerados serem ofertados pela
prefeitura de Macapá. Informou também que há um orçamento de 350 mil reais, destinado as
semanas acadêmicas dos cursos, o qual será dividida entre os cursos, e que cada curso ficará com 6
mil reais, e que será lançado um edital para acessar este recurso.

Por fim informou que o DCET está planejando um evento para homenagear os professores
responsáveis pela criação dos cursos. Em seguida passou a palavra à professora Baddini

A professora Baddini iniciou atualizando sobre o andamento da Elaboração do plano diretor da
universidade. Versou que as visitas realizadas pelo Departamento estão sendo bem proveitosas, até
para que o departamento tenha noção da real situação dos cursos. Falou sobre a possibilidade de
realizar parcerias com a CTMAC.

Em seguida iniciou a exposição sobre o levantamento de infraestrutura existente para que se avalie o
retorno das atividades presenciais e/ou hibridas.

Neste ponto o professor Geraldo pediu a palavra, e agradeceu ao DCET pela visita, inferiu que
sobre o ensino hibrido, disse que ainda há um grande receio sobre o tema, mesmo havendo a
necessidade em algumas disciplinas de uma atividade presencial. Em seguida inferiu que deve-se
considerar o meio de acesso dos discentes, que por muitas vezes perpassa por aglomerações, além
de que é difícil impedir que os discentes se aglomerem ao passarem longos períodos na universidade.
Desta forma inferiu que a comissão deve discutir a respeito da vacinação dos discentes, sendo que
somente após esta vacinação a universidade deve decidir sobre alguma espécie de retorno
presencial. Sendo este o posicionamento do colegiado do curso, e que será levado ao CONSU.
Afirmando que a discussão sobre Infraestrutura não pode se sobressair em relação situação dos
discente.

Neste ponto a professora Baddini, ressaltou nesse momento é necessário ser estudado o Tema, até
para que não ocorra “atropelos”

Em seguida o professor Helyelson, ressaltou que os alunos precisam estar vacinados. Inferiu que sem
a vacinação dos discentes não há como se discutir qualquer retorno presencial.

Em seguida o professor André inferiu concordar com o posicionamento dos professores Geraldo e
Helyelson, informou que sempre que pede que seja realizada uma limpeza no laboratório, a
responsável pela limpeza utiliza somente água, pois não tem detergente e nem álcool em gel.

A professor Fernanda afirmou que a função da comissão é justamente essa, elencar todos os
elementos necessários para que o retorno presencial, e que caso não sejam atingidos esses requisitos
não há como se discutir um retorno presencial.

Em seguida o professor Geraldo inferiu que a gestão da universidade repassou durante toda a
pandemia a responsabilidade de decisão aos colegiados de curso, e que isto é um erro, considerando
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que a universidade deve possibilitar toda a infraestrutura e suporte, e que neste ponto existe um claro
erro de gestão.

Em seguida a palavra foi repassada para a Pedagoga Marilia, a qual informou que há um
planejamento do departamento para realizar um ciclo de reuniões com as comissões de estagio dos
cursos do DCET. Em seguida foi agendado uma reunião para o dia 26/07 as 15h, com a comissão
de estágio do curso.

Em seguida a Secretária do departamento Darlen, informou que o edital para as eleições do
Departamento deve ser lançado 23/07 com eleição marcada para o dia 17 de setembro e posse em
novembro. Por conta disso será convocado uma reunião do conselho departamental na segunda feira
para que seja indicado a comissão eleitoral.

Por fim a técnica Analu Souza, informou que as monitorias estão tendo baixa procura, sendo
necessário abrir 2 ou 3 seleções para que as 22 bolsas de monitorias do departamento sejam
preenchidas, desta forma foi pedido que o colegiado ajude na divulgação dos editais. Informou
também que há a pretensão de realização de um evento ao final deste semestre, que divulgue as
atividades realizadas durante a monitoria. Desta forma pediu que os docentes que tiverem ideias para
colaborar com este evento procurem o departamento.

Em seguida a técnica Analu Souza informou que a universidade conseguiu se associar a Associação
Brasileira de Ensino em Engenharia (ABENGE), desta forma agora a universidade pode usufruir
desta ferramenta, em seguida fez uma breve exposição e repassou a palavra ao professor Regis.

O professor Regis, inferiu que a ABENGE possui uma equipe de suporte a Elaboração e revisão de
PPC, desta forma considera uma grande ferramenta de suporte aos cursos, além de oferecer apoio e
capacitação de professores na área de Engenharia.

Em seguida foi questionado pelo Diretor do DCET se o curso necessita de algum apoio do
Departamento para alguma atividade, sendo respondido pelo professor Ubaiara que seria
interessante o DCET atuar junto a COEG, para dar mais celeridade aos processos de análise e
aprovação dos PPC do curso, considerando que o ultimo PPC revisado demorou 3 anos para ser
avaliado e aprovado.

4. Avaliar a competência da análise de crédito de disciplinas ministradas por outros cursos na
Engenharia Elétrica;

O Técnico Raphael Arêde, expos as dificuldades que a coordenação de curso está enfrentando para
que créditos de disciplinas avaliados por outros colegiados sejam realizadas, acarretando em atrasos
de até 4 meses para análise de alguns créditos, desta forma foi sugerido que neste período de
pandemia todos os créditos sejam divididos igualmente e analisados por professores da própria
engenharia elétrica. Sendo a proposta aprovada por unanimidade.

5. O que ocorrer.

5.1. Apreciação do Projeto de Extensão: Implantação de sistemas fotovoltaicos para atendimento
energético de famílias ribeirinhas da Amazônia;

O Coordenador do projeto professor Alaan Ubaiara explicou que este projeto foi aprovado em
edital internacional e há a necessidade de registro na UNIFAP em forma de um subprojeto para fins
de justificar o afastamento de docentes e alunos quando da realização de viagens de campo, haja
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vista que, o projeto é coordenado pela Associação de Moradores da Ilha das Cinzas. Em seguida foi
aberto regime de votação e aprovado por unanimidade o referido projeto.

Nada mais havendo a tratar o presidente agradeceu a presença de todos e declarou-se encerrada a
reunião às 12 horas e 22 minutos, da qual eu, Raphael Souza Costa Arêde, relator desta reunião,
lavrei a presente ata, que vai assinada por mim e pelos presentes

 
 
 

(Assinado digitalmente em 16/07/2021 21:17 ) 
ALAAN UBAIARA BRITO 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 1753207 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 19/07/2021 18:01 ) 
ANDRE DE OLIVEIRA FERREIRA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 2028862 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 15/07/2021 17:27 ) 
ARTINO QUINTINO DA SILVA FILHO 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 2066990 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 21/07/2021 12:15 ) 
FELIPE MONTEIRO 

COORDENADOR DE CURSO 
Matrícula: 2093634 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 15/07/2021 17:34 ) 
FERNANDA REGINA SMITH NEVES

CORREA 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 

Matrícula: 1249443 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 19/07/2021 21:45 ) 
GERALDO NEVES DE ALBUQUERQUE

MARANHAO 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 

Matrícula: 1824695 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 20/07/2021 14:10 ) 
HELYELSON PAREDES MOURA 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 

Matrícula: 1190527 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 15/07/2021 23:00 ) 
HUGO PINHEIRO DA SILVA 

PROFESSOR MAGISTERIO SUPERIOR-SUBSTITUTO 
Matrícula: 3148602 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 19/07/2021 18:23 ) 
JOSE REINALDO CARDOSO NERY 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 1170661 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 15/07/2021 17:50 ) 
MESSIAS DIAS DA SILVA 
TECNICO DE LABORATORIO AREA 

Matrícula: 3038469 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 20/07/2021 00:16 ) 
RAPHAEL SOUZA COSTA AREDE 

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO 
Matrícula: 2117246 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 20/07/2021 10:11 ) 
WERBESTON DOUGLAS DE OLIVEIRA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 2389020 
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